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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БУЙНАКСКА!  
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Новый год – это время подведения итогов, время новых надежд и свершений. 
Мы прожили этот год вместе, преодолевая трудности и радуясь достижениям. 
С благодарностью, добрым словом вспомним старый год и с уверенностью взглянем в новый. 
И в этот светлый и радостный период завершающегося года я хочу обратиться ко всем вам, 
земляки, с искренними пожеланиями крепкого здоровья, благополучия, уверенности 
в завтрашнем дне и исполнения желаний. 
Пусть 2025 год станет годом знаковых событий и добрых перемен. Пусть в каждый дом 
он принесет мир, согласие и достаток, будет щедрым на успех и удачу.
С наступающим Новым годом, Буйнакск!

Ильяс МАМАЕВ, председатель Комитета НС РД 
по здравоохранению, труду и социальной политике.

УВАЖАЕМЫЕ БУЙНАКЦЫ, 
С НАСТУПАЮЩИМ 

НОВЫМ ГОДОМ!

На пороге Нового 2025 года мы подводим 
итоги года минувшего и строим планы на 
будущее. 

Провожая старый год, мы с надеждой 
смотрим вперед и уверены, что нас ждет 
много светлых моментов, радостных собы-
тий и новых свершений. Новый год - это 
время перемен, время для мечты и осущест-
вления задуманного.

Этот год был непростым, но благодаря 
совместной работе органов местного самоу-
правления, организаций, учреждений и жи-
телей, Буйнакск становится лучше и разви-
вается, преображаясь из года в год. 

Выражаем признательность всем, кто 
трудился для благополучия родного города, 
всем, кто своим каждодневным трудом вно-
сил и вносит вклад в копилку общих дел.

В эти предпраздничные дни мы еще боль-
ше думаем и переживаем о наших ребятах, 
военнослужащих, кто отстаивает нацио-
нальные интересы нашей страны, укрепляя 
её безопасность, находясь в зоне специаль-
ной военной операции на Украине. 

Отдельная благодарность семьям, кото-
рые мужественно переносят все трудности.

Дорогие земляки! 
До Нового года остаются считанные дни. 

Мы вместе со всей страной стоим на поро-
ге 2025 года. От всей души желаем жителям 
Буйнакска оставить невзгоды в уходящем 
году, с уверенностью и оптимизмом встре-
тить год наступающий, забрать 
с собой в будущее самые яркие и позитив-
ные эмоции. 

Пусть наступающий 2025 год принесет 
всем нам перемены к лучшему, трудности 
обходят стороной, а удача помогает во всех 
начинаниях. 

Будьте здоровы, благополучны 
и счастливы! 
Пусть в каждом доме царят мир и согла-

сие, а тепло и уют не покидают ваши семьи.  
С наступающим Новым годом! 

Махач АБДУЛМУСЛИМОВ, 
глава городского округа 

«город Буйнакск».

Магомедхан ДАИТБЕГОВ, 
председатель городского 

Собрания депутатов.
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- Махач Магомедович, ска-
жите честно, ожидания, с ко-
торыми Вы приступали к этой 
работе, и реальность, с кото-
рой столкнулись, очень отли-
чаются?

- Кардинально! Даже несмо-
тря на то, что я – коренной го-
рожанин, здесь вырос, работал, 
был депутатом городского Со-
брания и знаю обо всех бедах и 
проблемах не понаслышке, я не 
был полностью готов к тому, с 
чем придется столкнуться. Тем 
более, что боевое крещение мне 
пришлось пройти с первых же 
дней.

- Боевое крещение?
- Да. Нашей извечной буйнак-

ской проблемой – отсутствием 
воды. В то время из-за аварии 
в насосной вода в город не по-
ступала уже два месяца.  Вот,  и 
попал я в самую гущу событий. 
Первый мой оперштаб у Главы 
республики – и сразу замечание. 
К нам приехал Председатель 
Правительства с целой делега-
цией и провел оперштаб уже в 
Буйнакске. Передо мной поста-
вили задачу – приобрести  два 
насоса для воды.  Оказалось, те, 
что были установлены в Чиркее, 
получили гидроудар. Стали вы-
яснять, почему. Привлекли неза-
висимых экспертов и выяснили, 
что он происходит из-за частых 
переключений насосов, пода-
ющих воду в город на Чиркей. 
Насос не выдерживает и сгорает.  
Мы приобрели два насоса (один 
- про запас). Но, поскольку сто-
ят они недешево, а в бюджете 
города таких средств не было – 
нашли мецената, который нам 
помог. Казалось, проблему ре-
шили. Подача воды в город -750 
кубов в час. Но старые комму-
никационные линии городского 
водопровода не выдерживают 
такого давления. Повсюду идут 
утечки,  и мы теряем из-за этого 
очень много воды.  Но с этим мы 
тоже боремся. Стараемся в опе-
ративном режиме устранять их.

Еще будучи депутатом, я знал 
о многочисленных обращениях 
жителей Приреченска по поводу 
полного отсутствия в этой мест-
ности водоснабжения. Мы поме-
няли в одном месте 800 метров 
трубы, в другом – 650, и теперь 
эта проблема решена. И люди 
очень благодарны. 

- А если говорить о других 
аспектах работы ЖКХ? На-
пример, наболевшая пробле-
ма мусора. 

- Это очень серьезная про-
блема не только для Буйнак-
ска, но и для всей республики. 
И вопрос этот, к сожалению, 
еще не решен. Но мы макси-
мально стараемся найти воз-

можности. У регионального 
оператора очень старая техни-
ка. Правда, нашлись меценаты, 
которые приобрели для компа-
нии одну машину. Но этого, ко-
нечно, мало. Проблема еще и в 
том, что горожане выгружают в 
мусорные контейнеры и, самое 
главное вокруг них, строитель-
ный мусор. А его региональный 
оператор по закону вывозить не 
обязан. Но, тем не менее, это 
не должно нас останавливать. 
На  сегодняшний день я честно 
признаю, что с этой проблемой 
мы до конца не справились, но 
в дальнейшем будем приклады-
вать все силы на то, чтобы наш 
город был чистым. 

- Не могу не задать вопрос 
по бродячему скоту. 

- Бродячий скот загоняем на 
штрафстоянку. Уже около сотни 
загнали. Оштрафовали владель-
цев. И теперь утром, по дороге 
на работу, я коров почти не вижу. 

- Коров, может, и нет. А ло-
шади?

- Лошади – это серьезно. Уже 
нашел их владельцев, пока про-
сто поговорил. Но, если не ус-
лышат, примем серьезные меры. 

- Говорят, Вы каждое утро, 
прежде чем приступить к сво-
им обязанностям, обходите го-
род…

- Да, и не только я (смеется). 
Бывает, звоню своим замам, на-
чальнику ЖКХ, чтобы пришли 
и посмотрели на те проблемы, 
которые днем из окон кабине-
тов не видят.

- И что видите?
- Что наш, некогда очень зеле-

ный, город постепенно превра-
щается в каменные не джунгли 
даже, а в Шанхай. Деревьев все 
меньше, а строек, пристроек, 
надстроек все больше. А ведь 
Буйнакск по своим климатиче-
ским условиям похож на Кис-

ловодск, и «зеленый оазис» мог 
быть и здесь. 

- Что Вы для этого плани-
руете сделать?

- Не планирую. Уже начал. 
Мы провели акцию, высадили 
150 елей, посадили лиственные 
деревья. Погодные условия не-
много мешают. Но мы не соби-
раемся останавливаться на до-
стигнутом.  К весне  хотим по-
садить туи, павлонии и обяжем 
каждого предпринимателя, что-
бы перед своим магазином или 
аптекой, не важно, посадил хотя 
бы одно дерево. 

- Ну, с павлониями понят-
но, они нынче, как говорят, «в 
тренде». А почему туи?

- Как дань детству. Мне всег-

да нравилось проходить сквозь 
аллею туй, на улице Ленина. 
Помню, еще мальчишкой смо-
трел на них и думал: тех, кто их 
посадил, наверное, уже и нет, а 
деревья растут такие красивые, 
величественные, и мы на них 
смотрим. Для меня эта аллея 
– как сердце города. И больно, 
что многие деревья уже умира-
ют. Хочу, чтобы когда-нибудь ка-
кой-то мальчишка шел по аллее 
и думал, как я в детстве. 

- С деревьями все понятно. 
А с Шанхаем?

- Тут тоже будем наводить по-
рядок. Я только в начале пути. 

Но настроен решительно. На 
сегодняшний день уже времен-
но прекращено строительство 
на всех объектах. Совместно с 
ГОВД мы проверяем все право-
устанавливающие документы и 
разрешение на строительство. 
Потом будем решать. Особенно 
по строительству в парковых зо-
нах. Не буду заранее говорить о 
планах, но настроены я и моя 
команда решительно. Тем бо-
лее, что в этом нас поддержи-
вает Глава республики Сергей 
Алимович Меликов. То же каса-
ется всевозможных надстроек и 
пристроек.

Я как-то прошел по улице 
Чкалова и насчитал около сотни 
уродующих облик города лест-
ниц, некоторые - даже со второ-
го этажа. По ним уже подано  в 
суд 74 материала по их сносу. 
Ряд хозяев, правда, сами, после 
нашего замечания их сносят или 
уменьшают. Такие тоже есть. 

В общем, хочу сказать, что 
все эти хаотичные стройки, при-
строенные балконы мы оста-
новим. И я не посмотрю ни на 
знакомства, ни на родственные 
связи. 

Да, я живу в этом городе. Да, у 
меня здесь много друзей. И еще 
больше знакомых. Но в этом во-
просе я ничьи просьбы слышать 
не хочу. 

- Давайте поговорим о про-
грамме «Комфортная город-
ская среда». Как продвига-
ются работы на тех объектах, 
которые были начаты в нача-
ле года.

- Остались незначительные 
работы по благоустройству ули-
цы Ленина, к Новому году, ду-
маю, закончим. В микрорайо-
не парковая зона  получилась 
очень красивая. Ее официальное 
открытие запланировано на 27 
декабря. Приглашаем всех же-
лающих. 

А в следующем году дума-
ем  в рамках программы благо-
устроить еще 4 объекта, в том 
числе – парковые зоны. 

Вообще, планы на будущий 
год большие. Основной пункт 
– строительство очистных со-
оружений.  Проект уже готов, 

сейчас находится на стадии экс-
пертизы.

- А если говорить о про-
грамме «Безопасные каче-
ственные дороги»?

- По этой программе запла-
нирована на следующий год ре-
конструкция 4-х улиц, но руко-
водство республики и Минтрас 
пошли нам навстречу и включи-
ли в план еще две улицы допол-
нительно. Но, хочу сказать, что 
для нас в данном случае важно 
не количество, а качество прово-
димых работ. И на это мы будем 
делать главный упор. 

Не могу не сказать о проек-
те, который мне лично очень 
нравится. Вы, наверное, виде-
ли, как благоустраивается въезд 
в город? Как театр начинается 
с вешалки, так и город начина-
ется с въезда. Именно он вызы-
вает первые впечатления  у го-
стей муниципалитета. И я рад, 
что совсем скоро нам будет, чем 
впечатлить. Более того, в сле-
дующем году мы решили про-
должить эту работу на выезде 
из города. И мини-сторожевые 
башни, думаю, станут для Буй-
накска таким же символом, как 
Кавалер-батарея, например. 

- О проблемах города и пла-
нах его благоустройства мы 
поговорили. Теперь давай-
те поговорим о людях. 2024-й 
год проходил под эгидой Года 
семьи. Кстати, расскажите о 
своей семье. Каким год был 
для нее?

- Наверное, удачным. Стар-
ший сын поступил в ВУЗ в Вол-
гограде, абсолютно самостоя-
тельно.  И я им очень горжусь.

- А другие дети?
- Они учатся в одной из школ 

города. 

- Как дети и супруга воспри-
няли Ваше новое назначение?

- Поначалу радовались, а те-
перь все больше возмущаются, 
что меня почти не видят. Но, 
думаю, они понимают, что я на-
мерен работать так, чтобы они 
мной гордились. 

- Какую адресную помощь 
администрация города ока-
зала горожанам в уходящем 
году?

- За весь год говорить не бе-
русь, но за те три месяца, что я 
здесь, стараюсь не пропустить 
ни одно обращение горожан о 
помощи.  Мы  помогли семье 
погибшего на СВО заменить 
крышу. Выполнили просьбу дру-
гой семьи, чей отец сегодня на-
ходится на спецоперации. Еще 

«Я ТОЛЬКО В НАЧАЛЕ ПУТИ. 
НО НАСТРОЕН РЕШИТЕЛЬНО».

Интервью с главой города на страницах нашей газеты в последнем номере уходя-
щего года – это уже традиция. Несмотря на то, что новый градоначальник Махач Аб-
дулмуслимов приступил к своим обязанностям всего три месяца назад, мы от своих 
традиций отступать не стали. Более того, горожане уже видят, что новый руководи-
тель муниципалитета даже за такой короткий срок успел многое. 

Интервью. Итоги. Планируем будущее 

(Продолжение на 3 стр)
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хочу отметить, что совсем не-
давно вручили ключи от кварти-
ры трем сиротам. Причем квар-
тиры приобретали, привлекая 
меценатов, чтобы купить им не 
какую-то хибарку на окраине, а 
хорошую квартиру в центре го-
рода. Конечно, это немного, но 
я только начал. Думаю, в следу-
ющем году результатов будет на-
много больше. 

- 2025-й год объявлен Пре-
зидентом страны Владимиром 
Путиным «Годом защитника 
Отечества». Вы совсем недав-
но вместе со своим замести-
телем и несколькими работ-
никами администрации сами 
побывали практически на пе-
редовой. Расскажите об этом. 

- Да, в ноябре мы ездили в 
зону СВО с гуманитарным гру-
зом, который собрали горожане 
для наших ребят. Я хотел лично 
убедиться, что груз дойдет до 
назначения. Посмотреть свои-
ми глазами, в каких условиях 
находятся наши земляки, что им 

необходимо. Сергей Алимович 
меня поддержал и дал добро. 
Что я могу сказать? В очеред-
ной раз убедился, что ребята у 
нас мужественные, сильные ду-
хом, настоящие патриоты. В тя-
желых условиях, практически 
не видя дневного света, посто-
янно в землянках, в холоде, они 
не унывают. С честью выполня-
ют свой долг и верят в Победу. 
А иначе и быть не может. 80 лет 
назад наши деды уничтожили 
фашизм, а сегодня их внуки и 
даже правнуки добивают неона-
цизм в зоне СВО. А наша задача 
здесь, на местах, сделать все воз-
можное, чтобы у бойцов сердце 
было спокойно за свои семьи, 
чтобы они чувствовали нашу 
поддержку и народную любовь. 
И гуманитарные грузы, которые 
не только буйнакцы, все жители 
республики постоянно отправ-
ляют на Украину – тому дока-
зательство. Знаете, чему ребята 
радовались больше, чем продук-
там и теплым вещам? Письмам 
детей. Они даже блиндажи укра-
сили их рисунками. 

Мы планируем собрать еще 
одну гуманитарку. Но это уже в 
следующем году.

- Поскольку Ваше интер-
вью проходит в преддверии 
Нового года, что Вы хотите 
пожелать горожанам в канун 
праздника?

- Того же, что желаю себе, 
своей семье, родным мне людям 
– здоровья, мирного неба над го-
ловой, материальной стабильно-
сти, и пусть поводов для радости 
в новом году будет больше, чем 
огорчений. 

Беседовала 
Сабина ИСРАПИЛОВА 

Программа открывает двери 
для участников специальных во-
енных операций, предлагая им 
обучение и возможность занять 
высокие должности в государ-
ственных органах или органах 
местного самоуправления.

В данный момент Темирлан, 
наставником которого является 
Глава РД Сергей Меликов, за-
вершает обучение по второму 
модулю и проходит стажировку. 

В ходе встречи, которая про-
ходила в неформальной обста-
новке, Махач Абдулмуслимов 
рассказал гостю о своей рабо-
те в должности главы города, о 
наиболее актуальных и острых 
проблемах, испытываемых го-
рожанами, путях их решений и 

поделился своими планами на 
предстоящий год.

Герой России Темирлан Абу-
талимов с нескрываемым инте-
ресом слушал рассказ молодого 
мэра города Буйнакска, задавал 
вопросы, сам рассказывал о том, 
как проходит стажировка и обу-
чение во «Времени героев», ка-
кую неоценимую помощь оказы-
вает ему его наставник Сергей 
Меликов.

По признанию Махача Абдул-
муслимова, встреча получилась 

обоюдно полезной, плодотвор-
ной и интересной. 

«Темирлан Абуталимов произ-
вел приятное впечатление, - под-
вел итоги встречи глава Буйнак-
ска. – В нем сразу чувствуется 
креатив, желание узнать как мож-
но больше информации. Видно, 
что это руководитель нового по-
коления, который, несомненно, 
принесет большую пользу, где 
бы он не работал».

 
            Мухаммад ОМАРОВ

Мэр Буйнакска встретился 
с Героем России Темирланом Абуталимовым
Глава города Буйнакска 

Махач Абдулмуслимов и 
его заместитель Даниял 
Гасанов встретились с Ге-
роем России Темирланом 
Абуталимовым - участни-
ком программы «Время 
героев», инициированной 
Президентом РФ Влади-
миром Путиным. 

Горожане обращались к ру-
ководителю республиканского 
Агентства информации и печати 
и мэру Буйнакска со своими про-
блемами. Людей интересовали 
вопросы улучшения жилищных 
условий, имущественно-земель-
ных отношений, трудоустрой-
ства и другие.

На прием граждан пришел го-
рожанин, обозначивший, что у 
него возникли проблемы с пра-
воустанавливающими докумен-
тами на земельный участок. В 
ходе беседы выяснилось, что до-
кументы у мужчины в порядке, 
однако улица, на которой распо-

ложен участок, переименована. 
Махач Абдулмуслимов поручил 
руководству УАГиЗО предоста-
вить горожанину соответствую-
щее Постановление о переиме-
новании улицы, а заявителю об-
ратиться в МФЦ, чтобы внести 
изменения в документы.

С просьбой посодействовать в 
вопросе улучшения жилищных 
условий обратилась одна из жи-
тельниц Буйнакска. Она инвалид 
2-й группы и состоит в очереди 
с 2005 года. Абдуразак Джама-
лутдинов отметил, что рассмо-
трит возможность оказать по-
мощь женщине, обратившись в 

Минстрой РД. Также горожанка 
подняла ряд вопросов в сфере 
жилищно-коммунального хозяй-
ства. Глава города дал поруче-
ния по всем обозначенных жен-
щиной темам соответствующим 
отделам и службам.

Также в ходе приема граждан 
были обсуждены темы отопле-
ния в одном из МКД города, тру-
доустройства и не только.

Всего на прием было записа-
но около 10 человек. По каждому 
вопросу были даны разъяснения 
и поручения. 

Хадижат АЛИЕВА

Прием граждан

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ОТ ГОРОЖАН
Руководитель Агентства информации и печати Республики Дагестан Абдуразак 

Джамалутдинов провел выездной прием граждан в Буйнакске. В приеме граждан 
приняли участие глава города Буйнакска Махач Абдулмуслимов, представители ру-
ководства администрации, начальники отделов и не только.
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Малышка с ограниченными 
возможностями здоровья давно 
мечтала о детском электромоби-
ле, и ее желание исполнилось, 
благодаря всероссийскому мара-
фону добра. Долгожданный по-
дарок девочке вручил сам Ильяс 
Ахмедович. Радость маленькой 
горожанки разделили не только ее 
родители и близкие родственники, 
но и исполнительный секретарь 
Буйнакского городского местно-
го отделения партии «Единая Рос-
сия» Абдул Багаутдинов и пред-
седатель Буйнакского городского 
Собрания депутатов Магомедхан 
Даитбегов.

Заслуженный врач России, 
председатель Комитета Народного 
Собрания Дагестана по здравоох-
ранению, труду и социальной по-
литике Ильяс Мамаев поговорил 
с родителями девочки и попро-
сил их обращаться к нему лично 
по любому вопросу, касающемуся 
здоровья маленькой Алии.

Однако, на этом акция добра 
со стороны дагестанского парла-
ментария в городе Буйнакске не 

завершилась. В сопровождении 
Магомедхана Даитбегова и Абду-
ла Багаутдинова небольшая деле-
гация посетила участницу Вели-
кой Отечественной войны Галину 
Маджидовну Белялову. Несмотря 
на преклонный возраст, а Галине 
Маджидовне в этом году испол-
нилось сто лет, отважная медсе-
стра встретила гостей радушно. 
Ильяс Мамаев поздравил ветера-
на с наступающим Новым годом, 
вручил подарки от партии «Еди-
ная Россия» и от себя лично ока-
зал финансовую помощь.

В силу своего возраста Гали-
на Маджидовна стала слабо слы-
шать. Она ни на что не жалуется, 
семья оказывает ей должный уход 
и заботу. 

В годы войны храбрая медсе-
стра Белялова спасла сотни жиз-
ней солдат и офицеров Красной 
Армии. Она награждена орденом 
Красной Звезды и боевыми меда-
лями. Ее ратные подвиги и вся по-
слевоенная жизнь являются при-
мером для подражания для моло-
дежи не только города Буйнакска, 

но и всей республики. В нынеш-
нем году славный ветеран отмети-
ла вековой юбилей. Ее часто наве-
щают гости, среди которых бывает 
немало представителей молодого 
поколения. И всегда Галина Мад-
жидовна тепло общается с ними и 
желает всем мира и добра.

Прощаясь, Ильяс Мамаев по-
желал Галине Беляловой всего 
самого наилучшего, а внучке на-
казал тщательнее следить за здо-
ровьем бабушки.

Мухаммад ОМАРОВ

Директор библиотеки Пати-
мат Чаландарова гостеприимно 
встретила посетителей в кунац-
кой и рассказала о деятельности 
вверенного ей культурного заве-
дения.

Всего в городе Буйнакске 
функционируют пять библиотек. 
Филиал номер один является од-
ной из самых крупных и посеща-
емых. Здесь регулярно проводят-
ся различные тематические меро-
приятия, выставки и конкурсы. С 
библиотекой тесно контактируют 
многие учреждения социальной 
направленности.

Тем не менее, библиотека ис-
пытывает определенные пробле-
мы. В первую очередь, это связа-
но с обновлением книжного фон-
да. По словам Патимат Чаланда-
ровой, представители молодого 
поколения сейчас смотрят больше 
на обложку, нежели на содержа-
ние, поэтому крайне важно, что-
бы книги имели презентабель-
ный вид. 

И тут, как нельзя кстати, при-
шелся подарок от парламентария. 
С этого дня книжный фонд библи-
отеки украсит десятитомник Расу-
ла Гамзатова на аварском языке в 
прекрасном переплете.

Коллектив библиотеки, вос-
пользовавшись ситуацией, по-
просил Ильяса Ахмедовича по-

содействовать в приобретении 
модельной библиотеки. По всей 
республике их всего тринадцать, 
хотелось бы, чтобы и в Буйнак-
ске хотя бы один объект был пе-
реоборудован под модельную би-
блиотеку. 

Модельная библиотека — это 
современное техническое обо-
рудование, расширяющее воз-
можности библиотек для прове-
дения различных мероприятий 
и организации актуального вну-
трибиблиотечного пространства, 
которое привлекает посетителей 
и способствует улучшению ком-
муникационных связей специали-
стов библиотечной отрасли.

Библиотека нового поколения 
позволит проводить развиваю-
щие и обучающие мероприятия 

на базе библиотек. Она включает 
в себя свет, звук, мультимедиа, ау-
диовизуальное, видеопроекцион-
ное и конференц-оборудование.

Ильяс Мамаев с нескрывае-
мым интересом осмотрел все по-
мещения библиотеки и отметил, 
что удовлетворен тем, как береж-
но относится персонал к книгам, 
народным промыслам, дагестан-
ским национальным традициям 
и культуре многонационального 
дагестанского народа.

Народный избранник побла-
годарил коллектив за образцо-
вое содержание библиотеки и, со 
своей стороны, обещал всячески 
содействовать включению одной 
из буйнакских библиотек в нацио-
нальный проект «Культура».

Мухаммад ОМАРОВ

Заседание прошло под предсе-
дательством заместителя главы 
администрации Саида Гамзатова.

Как сообщалось ранее, по ре-
шению главы города Буйнакска 
Махача Абдулмуслимова,  рас-
ходы, направленные на органи-
зацию праздничных мероприя-
тий, будут сокращены, поэтому 
проведение массовых новогодних 
мероприятий в городе не плани-
руется. 

Однако, учитывая, что ново-
годние народные гулянья всё же 
будут, необходимо принять до-
полнительные меры безопасно-
сти, отметил Саид Гамзатов. 

Тем более, в общеобразова-
тельных учреждениях города и 
дошкольных образовательных 
учреждениях пройдут утренни-
ки и праздничные мероприятия. 

С подробным отчетом по дан-
ному вопросу выступил на засе-
дании заместитель начальника 
полиции по ООП Каирбек Атаев.

- Личный состав ОМВД Рос-
сии по г. Буйнакску с 30 декабря 
2024 года по 8 января 2025 года 
переведен на усиленный вари-
ант несения службы. Определен 
расчет личного состава ОМВД, 
привлекаемых на охрану обще-
ственного порядка и обеспечение 
безопасности граждан в местах 
проведения новогодних празд-
ничных мероприятий, с указани-
ем ответственных должностных 
лиц от ОМВД. 

Проведены рабочие встречи 
с руководителями образователь-
ных учреждений по вопросам 
организации охраны обществен-
ного порядка, общественной без-
опасности граждан и соблюде-
ния мер пожарной безопасности 
в местах проведения новогодних 
праздничных мероприятий. Пе-
ред началом проведения таких 
мероприятий запланировано до-
полнительное обследование мест 
проведения мероприятий и при-
легающей к ним территории.

На заседании отметили необ-
ходимость проведения разъясни-
тельной работы среди населения 
о правилах безопасного исполь-
зования пиротехники. В этой 
связи  Каирбек Атаев отметил, 
что на территории города прово-
дятся рейдовые мероприятия по 
изъятию незаконной пиротехни-
ческой продукции. По состоянию 
на 23 декабря 2024 года сотруд-
никами ОМВД всего изъято 3863 
пиротехнических изделия.

По итогам заседания было 
предложено провести комплекс 
профилактических мер антитер-
рористической направленности 
и пожарно-техническое обсле-
дование зданий и помещений, 
обратить особое внимание на 
учебные заведения, школы и до-
школьные учреждения, учрежде-
ния социального обслуживания 
населения.

Хадижат АЛИЕВА

Ёлка желаний

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ…

Депутат Народного Со-
брания Республики Дагестан 
Ильяс Мамаев принял уча-
стие в инициированной Пре-
зидентом России новогодней 
акции «Елка желаний». Пар-
ламентарий, являющийся 
уроженцем города Буйнакска, 
принимает активное участие 
во всех благотворительных 
мероприятиях, происходя-
щих в родном городе. Не стал 
исключением и нынешний 
год. В преддверии новогодних 
праздников Ильяс Мамаев 
исполнил заветное желание 
8-летней жительницы 
Буйнакска Алии 

Исаевой. 

С заседания АТК

БЕЗОПАСНОСТЬ В НОВОМ ГОДУ
Меры, принимаемые по обеспечению правопорядка и обще-

ственной безопасности в местах массового пребывания людей 
в дни подготовки и проведения новогодних праздников, были 
обсуждены на внеочередном заседании Антитеррористиче-
ской комиссии. 

МОДЕЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ В БУЙНАКСКЕ БЫТЬ
По сложившейся доброй традиции в эти предновогодние дни в рамках «Акции добра» город 

Буйнакск посетил председатель Комитета Народного Собрания Республики Дагестан по здра-
воохранению, труду и социальной политике Ильяс Мамаев. 

Ильяс Ахмедович не оставил без внимания объекты социального назначения. В сопрово-
ждении председателя Буйнакского городского Собрания депутатов Магомедхана Даитбегова и 
руководителя аппарата администрации города Буйнакска Абдула Багаутдинова, он встретился 
с коллективом филиала номер один Центральной городской библиотеки. 

 Проведенный анализ показывает, что количество ДТП с участием 
детей существенно увеличивается не только в учебный период, но и 
во время школьных каникул.

В целях активизации работы по профилактике детского дорожно- 
транспортного травматизма и обеспечения безопасности несовершен-
нолетних в период школьных каникул, во исполнение п. 2.38 Плана 
основных организационных мероприятий МВД по Республике Даге-
стан на 2024 год, п. 16 Приказа МВД России от 29 декабря 2018 года 
№ 903, отделение ГИБДД Отдела МВД России по г. Буйнакску со-
общает, что в целях профилактики детского дорожно-транспортного 
травматизма с 28 декабря 2024 года по 8 января 2025 года, в период 
зимних школьных каникул, проводит профилактическую акцию «Вни-
мание, дети!» 5-й этап под девизами: «Сохрани жизнь детям!», «Ре-
бенок-пешеход!», «Автокресло -детям!» и «Семья соблюдает ПДД».

      А. СУНГУРОВ,
 врио начальника ОГИБДД

Отдела МВД России по г. Буйнакску.

Профилактическая акция
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А в республике Год семьи тор-
жественно открыл 1 февраля Гла-
ва региона Сергей Меликов, по 
инициативе которого 2024 год в 
нашей республике также был по-
священ 155-летию со дня рожде-
ния Народного поэта Дагестана, 
основоположника лезгинской ли-
тературы Сулеймана Стальского.

В течении года в республике 
проводилась огромная работа по 
укреплению института семьи.

Эта работа объединила все 
города и районы, ведь семейные 
ценности основываются на ува-
жении к старшим и бережном 
отношении к родителям и семье. 
Уходящий Год семьи был напол-
нен множеством событий. Во 
всех муниципальных образовани-
ях республики прошли 114 празд-
ничных мероприятий, посвящен-
ных открытию Года семьи. В них 
приняли участие более 10 тысяч 
человек.

В рамках Года семьи, в Кизляр-
ском, Хунзахском и Табасаран-
ском районах Дагестана прошли 
праздничные мероприятия «Се-
мья Дагестана» с участием Пред-
седателя Правительства РД Аб-
дулмуслима Абдулмуслимова. 

Они проводились для многодет-
ных, опекунских семей, семей 
участников специальной военной 
операции, семей, проживших в 
браке более 40 лет и династий-
ных семей из 51 муниципального 
образования.

Год семьи был призван напом-
нить о том, что именно в семье 
мы учимся любви, ответствен-
ности, заботе уважению. Имен-
но с семьи начинается наш Даге-
стан. Наша республика по праву 
гордится своими семьями, тре-
петно хранящими свою историю 
и традиции, передающими ве-
ковые ценности из поколения в 
поколение. Она во все времена 
славилась большими, дружны-
ми, крепкими, духовно богаты-
ми семьями.

Именно об этом говорили в 
своих выступлениях участники 
церемонии закрытия.

Председатель Народного Со-
брания республики Заур Аскен-
деров отметил, что: «в республи-
ке создана комплексная система 
поддержки семьи, материнства 
и детства, что позволяет им чув-
ствовать уверенность в завтраш-
нем дне. Семья является важней-

шей ценностью для государства.
Крепкая семья – залог стабиль-

ности и процветания общества. 
Именно поэтому нашей основной 
задачей стало сохранение и укре-
пление традиционных семейных 
ценностей. Особенно в условиях 
новых демографических вызо-
вов. В Год семьи 50 семей были 
награждены благодарственными 
письмами и памятными подарка-
ми за заслуги в укреплении се-
мьи и воспитании детей. В этот 
год большая работа была прове-
дена по совершенствованию ре-
спубликанского законодательства 
по вопросам поддержки семьи и 
детства, и усилена социальная 
поддержка детей сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей».

В конце своего обращения 
спикер дагестанского парламента 
пожелал всем присутствующим 
крепких и счастливых семей.

За вклад в укрепление инсти-
тута семьи и воспитание детей в 
этот день Благодарность Главы 
республики Дагестан получили 
10 многодетных семей из всех 
городов Дагестана. 

Наш город представляла се-

мья Темирлана Эльдарова и 
Саят Закарьяевой. 

Темирлан Залимханович – 
в недавнем прошлом военнос-
лужащий. Он служил в 136-й 
отдельной гвардейской мото-
стрелковой бригаде, дисло-
цированной в Буйнакске. На 
Украине находился с первых 
дней спецоперации. В мае 2022 
года получил тяжелое ранение. 
Долгое время провел в госпи-
талях, был неоднократно опе-
рирован. В данный момент он 
военный пенсионер.

Саят Джабраиловна – домо-
хозяйка. Она занимается вос-
питанием детей. А их в семье 
пятеро -  Али, Шамиль, Зайнаб, 
Мухаммад и Марьям. 

Заместитель Председателя 
Правительства РД Абдурахман 
Махмудов поздравил семьи с на-
градой. Он также рассказал о том, 
какая работа проводилась в рам-

ках Года семьи в регионе, отме-
тив, что в республике проживает 
130 тысяч многодетных семей.

Абдурахман Магомедович 
сообщил, что Главе республи-
ки представлен проект Указа об 
утверждении Дня многодетной 
семьи, который планируется от-
мечать каждое последнее вос-
кресенье сентября. Так что впол-
не возможно, что в новом году в 
нашем календаре появится еще 
один достойный праздник.

Завершилось мероприятие 
большим праздничным концер-
том. А поскольку проводилось 
оно в преддверии новогодних 
праздников, то, конечно, не обо-
шлось без вкусных подарков для 
самых маленьких участников ме-
роприятия, которые были подго-
товлены Министерством труда и 
социального развития РД.

Сабина ИСРАПИЛОВА

ГОД СЕМЬИ ЗАВЕРШАЕТСЯ, 
НО РАБОТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
В Махачкале, в Доме Дружбы подвели итоги Года семьи, старт которому был дан в январе Пре-

зидентом страны Владимиром Владимировичем Путиным на Всероссийском форуме «Родные-лю-
бимые» в Москве. Участниками праздничного мероприятия тогда стали две семьи из Дагестана 
– семья унцукульских ремесленников Магомедалиевых и семья педагогов Казанбиевых.

Медицинская сестра Азизо-
ва Саида не понаслышке зна-
ет, что такое спасение челове-
ческой жизни. Работа тяжелая, 
но, несмотря на все трудности, 
она справляется и верит, что 
наша Победа не за горами.

 - В мае 2024 года я подписала 
контракт о прохождении службы 
в добровольческом формирова-
нии и была направлена в один 
из медицинских отрядов специ-
ального назначения в Запорож-
ской области для прохождения 
службы операционной медсе-
строй. Руководство Буйнакской 
центральной городской больни-
цы меня поддержало и отнеслось 
с пониманием, что это во благо 
Родины, поэтому мне никто не 
препятствовал, и по окончанию 
контракта я вернусь на свое ра-
бочее место. С коллективом трав-

матологического отделения Буй-
накской ЦГБ я на связи. Очень 
скучаю, ценю каждого.

 Сейчас я старшина запаса. С 
самого начала оказываю помощь 
бойцам, раненым, больным. Для 
меня эта работа уже знакома, так 
как я с 2000 по 2009 гг. проходи-
ла службу по контракту в поселке 
Ханкала Чеченской республики. 
Уезжая на СВО, я знала, что меня 
ждет, и самой главной задачей 
для меня было оказание меди-
цинской помощи ребятам. Здесь 
работает много квалифицирован-
ных специалистов из госпиталей 
Бурденко, Вишневского, из ака-
демии - врачи от Бога, благодаря 
которым спасены многие жизни.

Оказав помощь раненому, уз-
нать, что он пришел в себя - это 
самая большая радость для каж-
дого из нас. 

Если честно, я не жалею, что 
приехала. Контракт я заключила 
на год - до мая 2025 г., но, если 
будет необходимость, возможно 
еще останусь.

Дома у меня две дочери. Стар-
шая замужем, её муж тоже слу-
жит по контракту. Младшая учит-
ся в Махачкале. Есть двое внуков. 
Племянник тоже служит. Пусть 
Всевышний бережет всех. 

Врач КТ Буйнакской ЦГБ 
Заира Халитова работает на 
«новых землях» (освобожден-
ных территориях). Она расска-
зала, с чем ей приходится стал-
киваться, к чему быть готовой. 

 - Я - врач-рентгенолог, врач 
компьютерной томографии. На-

хожусь сейчас в городе Северо-
донецк Луганской области в 7-ми 
км от линии фронта. Это моя 
третья поездка на Украину.  Мне 
позвонил коллега из Махачкалы, 
который был здесь уже не раз, и 
предложил приехать, потому что 
очень востребованы именно вра-
чи компьютерной томографии. 
Было, конечно, страшно ехать, но 
руководство больницы и родные 
поддержали, и я согласилась. Всю 
дорогу появлялось желание раз-
вернуться и уехать обратно. Я не 
знала, что меня ждёт, какие люди 
меня встретят, где я буду жить. 
Каждый раз, когда мы едем, одо-
левают тревожные мысли. Нель-
зя сказать, что первый раз было 
страшно, а дальше нет. Страшно 
каждый раз, потому что каждый 
раз мы не знаем куда мы едем, 
куда попадем: насколько далеко 
мы будем, в насколько безопас-
ное место. В первый раз я была 

в Запорожской области в Мели-
тополе. Мы спали под канонаду, 
там постоянно были слышны об-
стрелы. Потом я была в Донецкой 
области, в г. Снежное. Там - глу-
бокий тыл и спокойно. Люди там 
очень теплые, добрые. А сейчас я 
нахожусь в красной зоне, это мак-
симально близкое расположение 
от линии фронта. Здесь посто-
янно слышны обстрелы, быва-
ет и стекла дрожат, и все время 
хочется уехать домой. На работе 
отвлекаешься, а ночью реально 
страшно. 

Архитектура города здесь кра-
сивая, но очень много обгорев-
ших и обстрелянных домов. Ве-
дутся ремонтно-восстановитель-
ные работы. Свободного въезда 
на территорию города нет, вез-
де посты. Нас привезли по про-
пускам в командировку. Сюда 
приезжают разными способами: 
кто-то через военкомат, через во-
енные структуры - они заключа-
ют контракт от трех месяцев до 
полугода, года –так, в основном, 
приезжает средний медперсонал. 
Я приехала от Федерального цен-
тра медицины катастроф им. Пи-
рогова при МЗ РФ. Мы прини-
маем здесь как гражданское на-
селение, так и военных. Живем 
в палатах на территории больни-
цы, питаемся больничной едой. 
Работаем круглые сутки. Офи-
циально у нас есть трудовой гра-
фик, но, учитывая, что местное 
население уходит после оконча-
ния рабочего дня домой, а связи 
нет, чтобы при необходимости их 

вызвать, мы оказываем помощь 
круглосуточно. На сегодняшний 
день, работая врачом КТ здесь, в 
Северодонецкой городской боль-
нице, в вечернее, ночное время и 
в выходные дни я оказываю по-
мощь не только как доктор, но и 
как рентген-лаборант, потому что 
здесь нет дежурных рентген-ла-
борантов. Приходится самой и 
снимать и описывать. Мы помо-
гаем всем, чем можем. 

Специального обучения до 
приезда сюда я не проходила. В 
свое время от Буйнакского воен-
ного госпиталя была направлена 
на обучение в Военную медицин-
скую академию. Здесь мы полу-
чаем несравненный опыт, учим-
ся друг у друга. Я работаю толь-
ко по специальности, поскольку 
работы КТ здесь очень много, и 
на что-то другое просто нет вре-
мени. 

Пожалела ли я что приехала? 
Однозначно нет. Наша профес-
сия - это призвание, и когда ты 
знаешь, что в тебе нуждаются, 
оказать помощь – это твой долг.

Сильный слабый пол. Спо-
койной размеренной жизни вы 
предпочли опасность и вызов. 
Оставив семью, детей, по зову 
сердца поехали туда, где в вас 
так нуждаются. Спасибо вам 
за мужество и героизм. Пусть 
в Новом году все закончится, 
и вы вновь вернетесь домой, 
в родной город, коллектив, к 
близким людям. 

Сабина ИСРАПИЛОВА

О ТЕХ, КТО В НОВЫЙ ГОД НА ПОЛЕ БОЯ…
Подводя итоги уходящего года, мы не можем не вспомнить о людях, которые сегодня находятся вдали от семей. Участники специальной военной операции – 

воины, выполняющие свой патриотический долг.  Медики, которые спасают жизни на передовой и на освобожденных территориях. Сейчас они далеко от родного 
дома. И новогоднюю ночь встретят не за праздничным столом, а в землянках и палатках. Но мысленно они с нами, а мы надеемся и верим, что уже в следующем 
году все вернутся домой. Целыми и невредимыми. 

В зоне спецоперации многие боевые задачи выполняют женщины, большинство из них медики. Хрупкие девушки с несгибаемой волей уехали на передовую 
добровольцами.  На счету каждой - десятки спасенных жизней. 
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РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
АДМИНИСТРАЦИЯ 

ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
«ГОРОД БУЙНАКСК»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

«20» декабря 2024 г.  № 1262

О б  о п р е д е л е н и и 
гарантирующей организации в 
сфере холодного водоснабжения 
и водоотведения на территории 
го р од с ко го  о к ру г а  « го р од 
«Буйнакск» и об утверждении 
т ех н и ч е с к о го  з а д а н и я  н а 
разработку инвестиционной 
программы АО «Единый оператор 
Республики Дагестан в сфере 
водоснабжения и водоотведения» 
по реконструкции и развитию 
цент ра лизованных систем 
водоснабжения и водоотведения 
го р од с ко го  о к ру г а  « го р од 
Буйнакск» в части мероприятий, 
не связанных с подключением 
объектов к этим системам, на 
2025-2029 годы» 

В соответствии с Федеральным 
законом от 7 декабря 2011г. № 
416-ФЗ «О водоснабжении и 
водоотведении», Федеральным 
законом от 6 октября 2003г. № 131-Ф3 
«Об общих принципах организации 
м е с т н о г о  с а м оу п р а в л е н и я 
в  Ро с с и й с ко й  Ф ед е р а ц и и » , 
постановлением Правительства 
Российской Федерации от 29 июля 
2013г. № 641 «Об инвестиционных 
и производственных программах 
организаций, осуществляющих 
деятельность в сфере водоснабжения 
и водоотведения», руководствуясь 
Уставом городского округа «город 
Буйнакск, администрация городско-
го округа «город Буйнакск»

 п о с т а н о в л я е т:

1.   Определить с 01.01.2025 г., но 
не ранее даты утверждения и введе-
ния в действие тарифов для акцио-
нерного общества «Единый опера-
тор Республики Дагестан в сфере 
водоснабжения и водоотведения» 
на услуги холодного (питьевого и 
технического) водоснабжения и ус-
луги водоотведения гарантирующей 
организацией в сфере холодного 
водоснабжения и водоотведения на 
территории городского округа «го-
род Буйнакск», Акционерное обще-
ство «Единый оператор Республики 
Дагестан в сфере водоснабжения и 
водоотведения».

2. Утвердить прилагаемое 
техническое задание на разработ-
ку инвестиционной программы АО 
«Единый оператор Республики Да-
гестан в сфере водоснабжения и во-
доотведения» по реконструкции и 
развитию централизованных систем 
водоснабжения и водоотведения го-
родского округа «город Буйнакск» в 
части мероприятий, не связанных с 
подключением объектов к этим си-
стемам, на 2025-2029 годы.

3. Признать утратившим 
силу постановление администрации 
ГО «город Буйнакск» от 04.06.2018 
г. № 516 «Об определении гаранти-
рующей организации в сфере водо-
снабжения и водоотведения г. Буй-
накска»

Настоящее по становление 
подлежит размещению в сети 
Интернет на официальном сайте 
а д м и н и с т р а ц и и  го р од с ко го 
округа «город Буйнакск» http://
www.buynaksk05.ru и в городской 
местной газете «Будни Буйнакска». 

Контроль за исполнением насто-
ящего постановления возложить на                       
заместителя гла вы администрации 
городского округа «город Буйнакск» 
Гасанова Д.С.

Настоящее постановление всту-
пает в силу со дня его официально-
го опубликования.

          Глава городского округа  
                     М. Абдулмуслимов

ИЗВЕЩЕНИЕ
 о приеме согласий на получение земельного участка в соб-

ственность бесплатно для осуществления индивидуального жи-
лищного строительства на территории городского округа «город 
Буйнакск» участникам специальной военной операции и членам 
их семей, поставленным в очередь на предоставление земельного 
участка, в соответствии со статьями 9 и 9.1 Закона Республики 
Дагестан от 29 декабря 2017 года № 116 «О некоторых вопросах 
регулирования земельных отношений в Республике Дагестан», с 
Постановлением администрации городского округа «город Буй-
накск» от 08.10.2024 г. № 1043 «Об утверждении административ-
ного регламента предоставления муниципальной услуги МКУ 
«Управление архитектуры, градостроительства и имуществен-
но- земельных отношений городского округа «город Буйнакск» 
- «Предоставление земельных участков в собственность воен-
нослужащим, лицам, заключившим контракт о пребывании в 
добровольческом формировании, содействующем выполнению 
задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федера-
ции, лицам, проходящим (проходившим) службу в войсках на-
циональной гвардии Российской Федерации, и членам их семей 
на территории городского округа «город Буйнакск»

МКУ «Управление архитектуры, градостроительства и имуще-
ственно- земельных отношений городского округа «город Буйнакск» 
информирует участников специальной военной операции и членов 
их семей, состоящих на учете в качестве имеющих право на полу-
чение земельного участка в собственность бесплатно на террито-
рии городского округа «город Буйнакск» для осуществления инди-
видуального жилищного строительства, о начале приема согласий 
на получение земельного участка (далее - Согласие).

Согласие может быть представлено в МКУ «УАГИЗО городского 
округа «город Буйнакск» непосредственно или через многофункци-
ональный центр предоставления государственных и муниципаль-
ных услуг (МФЦ), либо в электронном формате с использованием 
федеральной государственной информационной системы «Единый 
портал государственных и муниципальных услуг (функций)» или 
государственной информационной системы «Региональный портал 
государственных и муниципальных услуг (функций)».

Срок приема Согласий - 50 календарных дней с первой даты раз-
мещения (опубликования) извещения.

Одновременно информируем о том, что, если участник специ-
альной военной операции, член семьи участника специальной во-
енной операции или представитель до окончания срока, указанно-
го в извещении, не представил Согласие, уполномоченный орган 
осуществляет включение такого участника специальной военной 
операции, члена семьи участника специальной военной операции 
в следующее извещение.

В случае, если при повторном включении участника специаль-
ной военной операции, члена семьи участника специальной воен-
ной операции в извещение такой участник специальной военной 
операции, член семьи участника специальной военной операции 
или представитель до окончания срока, указанного в извещении, не 
представил Согласие, участник специальной военной операции, член 
семьи участника специальной военной операции снимается с учета.

МКУ «УАГИЗО городского округа «город Буйнакск» располагает-
ся по адресу: Республика Дагестан, г. Буйнакск, ул. Х. Мусаясула,9, 
режим работы: понедельник –пятница с 09:00 час. до 18:00 час., пе-
рерыв с 13:00 час. до 14:00 час., тел. 8 (989) 665-11-16.

Извещение о предоставлении участникам специальной воен-
ной операции, членам семей участников специальной военной 
операции земельных участков в собственность бесплатно на 

территории городского округа «город Буйнакск» для осущест-
вления индивидуального жилищного строительства

Т е -

кущий 

№

ФИО Регистрационный номер заяв-

ления о постановке на учет

Кадастровый номер зе-

мельного участка

Порядко-

вый номер 

земельного 

участка в 

схеме

1 Койчакаев Наби Ах-
медович

№ К-1278з от 31.07.24 05:44:000009:878 1

2 Самурханова Мари-
нат Нейбуллаевна

№ С-1334з от 09.08.24 05:44:000009:1041 2

3 Абдусаламова Асият 
Пайзулаевна

№ А-1335з от 09.08.24 05:44:000009:1042 3

4 Османова Месей Аб-
дурахмановна

№ О-1340з от 09.08.24 05:44:000009:1043 4

5 Абакарова Аида За-
ирбековна

№ А-1365з от 13.08.24 05:44:000009:1044 5

6 Гасанов Мухтар Му-
саевич

№ Г-1384з от 15.08.24 05:44:000009:875 6

Начальник МКУ УАГИЗО                            С.А. Керимов

- В Международный День за-
щиты детей провели масштаб-
ную акцию «Улыбнись» для де-
тей мобилизованных граждан, 
малоимущих и детей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями. Была проведена му-
зыкально-развлекательная про-
грамма (бесплатные аттракцио-
ны, продукты питания, сладости 
и подарки детям).

-Акция новогодних утренни-
ков для детей с ограниченными 
физическими возможностями 
здоровья, многодетных семей, 
детей-сирот, а также детей из се-
мей военнослужащих, погибших 
в СВО. Всем детям были розданы 
новогодние подарки.

-Акция «Протяни руку добра». 
Оказана помощь в виде продук-
товых наборов вдовам и матерям 
погибших в СВО.

- Акция «Сердца, полные на-
дежды»: конная прогулка, иппо-
терапия для детей с ограничен-
ными физическими возможно-

стями здоровья и детей из семей 
погибших в СВО.

- Детско-развлекательно-по-
знавательная программа «Мир 
твоих возможностей» для детей 
с ограниченными физическими 
возможностями здоровья.

- Ежегодные масштабные ак-
ции «Собери ребенка в школу».

- Ежеквартальные масштаб-
ные акции «Рука помощи»: про-
дукты в каждый дом для мно-
годетных и малоимущих семей, 
семей мобилизованных и погиб-
ших на СВО.

- Адресная помощь пенсионе-
рам и инвалидам в приобретении 
лекарственных препаратов. - Со-
циальная акция «Вода в каждый 
дом».

- Ежегодная Всероссийская ак-
ция «Ёлка желаний», подарки ма-
лоимущим многодетным семьям 
и детям-сиротам.

- Акция «Своих не бросаем»: 
гуманитарная помощь семьям во-
еннослужащих-участников СВО 
в виде продуктовых наборов, те-
плых вещей и медикаментов.

- Масштабная акция «Сад Па-
мяти». Посадка деревьев в память 
о погибших на СВО.

- Акция взаимопомощи «Мы 
вместе»: оказание адресной юри-
дической и психологической по-
мощи семьям военнослужащим.

- Благотворительная акция 
«Сострадание и надежда» для 
палестинских беженцев.

- 9 декабря в День героев Рос-
сии была проведена адресная ак-
ция «Матери героев»: вручены 
памятные подарки.

 Работа продолжается.
 

Мурад ГАМЗАТОВ

Благотворительность

М Ы  - 
Р Я Д О М
Благотворительный Фонд «САВДАТ» был создан
 11.11.2022 года. 
В соответствии с утверждёнными благотворительными про-

граммами фонда на 2022 - 2023 год поступило благотворитель-
ных пожертвований в виде денежных средств на сумму 2 348 631 
рублей (из них 29 520 рублей - комиссии банка за сбор средств).

Общий объём средств, израсходованных Фондом на реали-
зацию благотворительных программ 2 319 111 рублей.

В Фонде действовали благотворительные программы: «По-
мощь социально незащищённым слоям населения» и «Семья».

За эти два года Фондом проведено много различных меро-
приятий и акций, направленных на поддержку семей с неболь-
шим достатком, пожилых людей, нуждающихся в помощи, де-
тей с ограниченными физическими возможностями, а также 
семей участников СВО.

Утерянный аттестат об основном общем образовании 05 ББ 
№ 0071377, выданный в 2009 году СОШ № 2 г. Буйнакска на имя 
Курбанова Абаса Курбанмухамадовича, 

считать недействительным.
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Махачкалинское музыкальное 
училище им. Г.А. Гасанова пред-
ставило на сцене музея свою не-
большую, но яркую программу. 
Солистами концерта были народ-
ная артистка РД Диана Увайсова 
и студентки 3 курса ММУ Аида 
Алимагомедова и Самира Гад-
жикулиева.

На концерте собрались люби-
тели классической музыки, пред-
ставители отдела культуры город-
ской администрации, педагоги и 
воспитанники Детской музыкаль-
ной школы Буйнакска и не только.

Открыла вечер директор Дет-
ской музыкальной школы Буй-
накска Шамай Дибирова. В сво-

ем приветственном слове она 
выразила благодарность Махач-
калинскому музыкальному учи-
лищу им. Г.А. Гасанова за их 
визит в город с концертной про-
граммой.  Обращаясь к зритель-
ному залу, где места занимали и 
совсем юные исполнители, и му-
зыканты, Шамай Дибирова под-
черкнула ценность классической 
музыки, которая наполнена высо-
кой духовностью и дарит живые 
эмоции.

В исполнении народной ар-
тистки РД и талантливых сту-
денток музыкального училища 
звучали произведения И.С. Баха, 
Л. Бетховена, В.А. Моцарта, Ф. 

Шопена, Ф. Листа, С. Прокофье-
ва. Уровень исполнения, талант 
и мастерство выступающих ни-
кого не оставили равнодушным. 
Вечер классической музыки по-
дарил всем зрителям море поло-
жительных впечатлений и отлич-
ное настроение.

Выражая почетным гостям 
признательность за проведен-
ный концерт, начальник отдела 
культуры Татьяна Шабаева вру-
чила представителям Махачка-
линского музыкального училища 
им. Г.А. Гасанова благодарствен-
ные письма городской админи-
страции.   

Наш корр. 

Всего в конкурсе приняли уча-
стие 5 педагогов родных языков 
и родной литературы:

Магомедова Алжанат Гаджи-
евна – СОШ №9. Целью своей 
педагогической деятельности она 
считает выпускника, успешного в 
учёбе, в труде, в своей будущей 
профессии, в самодисциплине; 
Исаева Нана Ильясовна – СОШ 
№5. По её мнению, учитель дол-
жен соединять в себе интеллект 
ученого, талант актера, убежден-
ность политика, гибкость дипло-
мата; Алигалбацова Асият Ма-
гомединовна – СОШ №11. «Об-
учать – значит вдвойне учиться» 
- вот главное правило этого пе-
дагога; Гусейнова Патимат Джа-
браиловна – СОШ №2. Она убе-
ждена в том, что учитель – это 
уникальная профессия, когда, 
отдавая – ты приобретаешь, обу-
чая – ты учишься, взрослея – ты 
становишься моложе; Исаева Ки-
стаман Исаевна – МБОУ «ЦО». 
Кистаман убеждена:  чтобы быть 
хорошим преподавателем, нужно 
любить то, что преподаёшь, и лю-
бить тех, кому преподаёшь.

Учителя, собравшиеся в акто-
вом зале СОШ №7, люди необык-
новенные во всем: творчески оду-
хотворенные, удивительно обая-
тельные. И это замечательно: как 
же иначе можно учить?   

Каждый народ – это своя не-

повторимая культура, история, 
традиции, образ жизни. И, конеч-
но же, язык. Сберечь его – очень 
важная задача.

С приветственным словом к 
конкурсантам обратилась заве-
дующая ИМЦ Аида Салахбеко-
ва: «Мы с вами живем в большой 
многонациональной стране, жи-
тели которой хранят сотни род-
ных языков и диалектов. Языко-
вое многообразие – это неотъем-
лемая часть культурного насле-
дия, истории и многовековых тра-
диций нашей страны и, в частно-
сти, нашей республики. История 
показывает, что пренебрежение 
родным языком приводит к уга-
санию национальной культуры, 
молодежь теряет свое националь-
ное своеобразие, превращаясь в 
безликую группу. Поэтому важно 
выработать у детей и молодежи 
бережное отношение к родному 
языку, показать важность его зна-
ния. Искренне поздравляю участ-
ников этого события. Делитесь 
своим опытом с учениками. Если 
мы будем хранить наши обычаи, 
культуру, языки, мы будем самым 
счастливым регионом, – отметила 
в начале конкурсных испытаний 
Аида Серажутдиновна. 

Конкурс

Конкурс «Лучший учитель родного языка – 2024» прошел 
в Буйнакске           

 В целях повышения престижа предмета «родной язык» в 
образовательных организациях, формирования у учащихся 
любви к родному языку и желанию его изучать, повышения 
статуса учителя родного языка, распространения инноваци-
онных образовательных технологий в преподавании родных 
языков, а также выявления, поддержки и поощрения творче-
ски работающих учителей родных языков и литературы, рас-
пространения их педагогического опыта Управлением образо-
вания был проведен муниципальный этап Республиканского 
профессионального конкурса «Лучший учитель родного язы-
ка и родной литературы – 2024».

В преддверии Нового года в Историко-краеведческом музее 
Буйнакска прошел концерт фортепианной музыки.

ВЕЧЕР КЛАССИЧЕСКОЙ МУЗЫКИ

«ЛУЧШИЙ УЧИТЕЛЬ  РОДНОГО ЯЗЫКА – 2024»

В рамках конкурса учителя 
прошли через три тура испыта-
ния: «Медиавизитка», «Методи-
ческая мастерская» и «Урок». Во 
время этих испытаний участни-
ками демонстрировались твор-
ческие способности, они расска-
зывали о своих достижениях и 
увлечениях.

По итогам всех конкурсных 
испытаний победителем стала 
преподаватель родного аварско-
го языка и литературы СОШ №11 
Алигалбацова Асият. На втором 
месте представитель СОШ №5 
Исаева Нана (преподаватель ку-
мыкского языка). А третье место 
разделили Магомедова Алжа-
нат – СОШ№9, Исаева Киста-
ман – «ЦО», Гусейнова Патимат 
– СОШ №2. Все они преподава-
тели аварского языка. 

Члены жюри особо поблаго-
дарили организаторов конкурса 
и отметили значимую роль учи-

телей родных языков и литерату-
ры в воспитании подрастающего 
поколения.

Торжественное закрытие му-
ниципального профессиональ-
ного конкурса «Лучший учитель 
родного языка и родной литера-
туры – 2024» проходило в этой 
же школе.

В церемонии награждения 
приняла участие и председатель 
Буйнакской городской организа-
ции профсоюза образования Аси-
ят Адильханова.  

Она отметила особую важ-
ность родного языка в культур-
ной идентичности народов Да-
гестана. Серьезное опасение, по 
ее словам, вызывает наблюдаю-
щийся в последнее время упадок 
интереса. Асият Камиловна под-
черкнула, что знание и исполь-
зование родного языка является 
неотъемлемой частью культур-
ного наследия Дагестана и важ-

ным фактором формирования 
личностной идентичности. Она 
выразила искреннюю благодар-
ность педагогам родного языка 
за их самоотверженный труд в со-
хранении и передаче культурных 
традиций Дагестана, отметила, 
что работа этих педагогов имеет 
огромное значение для сохране-
ния многонациональной респу-
блики и укрепления ее культур-
ного наследия.

Победитель и призеры конкур-
са получили денежные призы и 
благодарственные письма из рук 
председателя Буйнакской город-
ской организации профсоюза об-
разования Асият Адильхановой.   

Поздравляем всех конкурсан-
тов с Новым годом, а победите-
лю желаем удачи на республи-
канском этапе конкурса! Желаем, 
чтобы ваша работа всегда прино-
сила радость и успех. Пусть каж-
дый ученик, вырастая, помнит о 
вас всё самое лучшее, а вам, кон-
курсанты, желаем творческих 
успехов, содержательных и увле-
кательных уроков и целеустрем-
ленных учеников!

  Магомед АБДУЛАЗИЗОВ
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ЛЮБИМЫЙ  ПРАЗДНИК  ДЕТСТВА
 -  НОВЫЙ  ГОД

Новогодние утренники в до-
школьных образовательных учреждени-
ях - это веселые, волшебные и радостные 
события, которые дарят детям удоволь-
ствие и создают настоящую атмосферу 
праздника. В детских садах города Буй-

накска тоже прошли новогодние 
утренники.  

Малыши участвовали в различных 
конкурсах, играх и театрализованных 
представлениях. Поздравили детишек 
и подарили им подарки, по традиции, 

Дед Мороз и Снегурочка, а также люби-
мые персонажи из сказок и мультфиль-

мов. На утренниках ребята пели веселые 
песни о Новом годе, танцевали и читали 

стихотворения. 
Да, что вам все рассказывать! Лучше 

посмотрите, как здорово отметили в 
дошкольных образовательных учрежде-
ниях Буйнакска наступающий 2025 год!


